



MC.DEL/80/14
11 December 2014

Original: as delivered

STATEMENT BY THE HONOURABLE JOHN BAIRD
MINISTER OF FOREIGN AFFAIRS OF CANADA
21st OSCE MINISTERIAL COUNCIL MEETING

BASEL
4-5 DECEMBER 2014

DÉCLARATION DE L'HONORABLE JOHN BAIRD
MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DU CANADA

21^{ème} CONSEIL MINISTÉRIEL DE L'OSCE

BÂLE
4-5 DÉCEMBRE 2014

Statement by the Honourable John Baird

**Minister of Foreign Affairs of Canada
21st OSCE Ministerial Council Meeting**

Mr. Chairperson, Excellencies, Ladies and Gentlemen,

Since we met a year ago in Kyiv, Europe's security has been fundamentally compromised.

Unfortunately, the Russian Federation continues to deny facts and blame others for a crisis it has entirely created and manipulated.

We have seen a huge misinformation campaign, a campaign aimed at obscuring the truth of the situation in Ukraine with smoke and mirrors.

When we met in New York at UNGA [the UN General Assembly], you will recall that our Russian counterpart said to us "I hope no one blames Russia for what has happened" in Ukraine. That's the quote.

We must hold Russia to account for its actions.

Today, I would like to remember the innocent victims of MH17 and their families.

Today, I would like to denounce the growing violence and discrimination against the Crimean Tatars.

Today, I would like to stand in solidarity with the people of eastern Ukraine.

As our Ukrainian colleague has noted, the fallout from Russia's actions is a huge challenge for the OSCE, and it must meet this challenge effectively.

Today, we should focus on how to ensure compliance with existing commitments.

After all, this pattern of behaviour has not just been imposed on Ukraine.

We have seen this pattern before, in Georgia and in Moldova.

In this context, Canada welcomes the peaceful and well-organized parliamentary elections last Sunday, and we will continue to stand with the people of Moldova.

Russia's actions in Ukraine have deepened fault lines within the OSCE over the implementation of our agreed-upon commitments.

The OSCE can operate as a consensus-driven organization.

But we must ensure that we drive that consensus toward full respect for freedom, democracy, human rights—including equality between men and women, freedom of religion, freedom of expression and the rights of sexual minorities—and the rule of law in every one of our countries.

The Russian people are a great people. They have, and deserve, a prominent place in today's international order.

The aggression in Ukraine and the bad faith shown in talking about it are not worthy of the Russian people.

In conclusion, I would like to thank you, Mr. President, and Switzerland for your strong presidency.

Thank you.

Déclaration de l'honorable John Baird
Ministre des Affaires étrangères du Canada
21^{ème} Conseil ministériel de l'OSCE

Monsieur le Président, Excellences, Mesdames et Messieurs,

Depuis notre rencontre l'an dernier à Kiev, la sécurité de l'Europe a été fondamentalement compromise.

Malheureusement, la Fédération de Russie continue de nier les faits et de jeter le blâme sur les autres pour une crise qu'elle a entièrement fomentée et manipulée.

Nous avons été témoins d'une formidable campagne de désinformation, une campagne visant à dissimuler la vérité en ce qui concerne la situation en Ukraine derrière un écran de fumée.

Lorsque nous nous sommes revus à New York pour l'AGNU [Assemblée générale des Nations Unies], vous vous souviendrez que notre homologue russe nous avait dit ceci : « J'espère que personne ne blâme la Russie pour ce qui s'est produit » en Ukraine. Textuellement.

Nous devons tenir la Russie responsable de ses actes.

Aujourd'hui, je veux rappeler à notre souvenir les victimes innocentes du vol MH17 et penser à leurs familles.

Aujourd'hui, je veux dénoncer la violence croissante et la discrimination dont sont victimes les Tatars de Crimée.

Aujourd'hui, je veux manifester ma solidarité avec le peuple de l'est de l'Ukraine.

Comme notre collègue ukrainien l'a fait remarquer, les conséquences des actes posés par la Russie représentent un énorme défi pour l'OSCE, un défi qu'elle doit relever avec efficacité.

Aujourd'hui, nous devrions nous concentrer sur la façon de faire respecter les engagements existants.

Après tout, ce type de comportement ne se limite pas à l'Ukraine.

Nous l'avons vu précédemment, en Géorgie et en Moldova.

Dans ce contexte, le Canada a salué la tenue ordonnée et pacifique des élections législatives de dimanche dernier dans ce pays, et il continuera de manifester son soutien au peuple moldove.

Les agissements de la Russie en Ukraine ont fait ressortir les failles au sein de l'OSCE concernant le respect des engagements convenus.

L'OSCE peut maintenir son mode opérationnel fondé sur le consensus.

Mais nous devons veiller à ce que ce consensus soit ancré dans le respect intégral des principes de la liberté, de la démocratie, des droits de la personne — en incluant l'égalité entre les sexes, la liberté de religion et d'expression ainsi que les droits des minorités sexuelles — et de la primauté du droit dans chacun de nos pays.

Le peuple russe est un peuple exceptionnel. Il a tenu, et mérite de tenir, une place prééminente dans l'ordre actuel du monde.

L'agression commise en Ukraine et la mauvaise foi dont la Russie a fait preuve à ce sujet sont indignes du peuple russe.

Pour conclure, j'aimerais vous adresser mes remerciements, Monsieur le président, ainsi qu'à votre pays, la Suisse, pour sa présidence ferme.

Je vous remercie.